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我院招生委员会成立大会暨招委会第一次会议举行

4 月 15 日，我院招生委员会成立大会暨招委会第一次会议在行

政楼三层会议室举行。招委会全体成员参加了此次会议。

会议由李长萍副院长主持。根据教育部有关文件规定，为规范我

院招生工作，使学院招生更加公平、公正和有效，李院长宣布我院招

生委员会正式成立。晋中学院招委会由院长、副院长、纪检书记、各

教学学院院长以及教务处、学生处、后勤处、招就处、网络信息中心

和纪检委等部门负责人组成，任务是审议招生章程、研究确定招生计

划、监督指导招生工作的正常进行。

会议首先由招就处处长王庆明同志根据教育厅发展规划处有关

精神对今年的招生计划安排情况进行了介绍，对我院 2014 年招生实

际情况和 2015 年招生工作中遇到的新情况和新问题进行了汇报和分

析，并总结出了我院 2015 年招生工作中的几大重点和难点。他指出，

在今年的招生工作中，招就处将逐步加大与各教学学院和各相关职能



部门的沟通与协调，并坚决按照招委会的决议来进行招生工作，重点

突出招委会在招生工作中的指导作用。

会议第三项，招委会全体成员对我院 2015 年招生章程进行了审

议，大家严格对照省厅文件，就章程的组织机构、计划和录取、证书

颁发等内容进行了讨论，凡涉及到各教学学院和各职能部门的内容，

相关负责人都进行了严格的审定，尤其是涉及到音乐、体育和美术类

的录取规则时，各教学学院院长都结合本学院办学的实际情况阐述了

各自的观点。经过大家的讨论研究，院领导当即作出指示，各科类的

招生录取规则必须充分听取教学学院的声音和意见，只要有利于教学

和学院发展，必须适时作出调整和修改。最后，音乐和美术类的录取

规则均依据实际情况进行了修改。

会议第四项，我院院长张惠选同志作了重要讲话。他指出下列几

点意见：一、必须坚持招生委员会在招生工作中的指导作用，一切招

生行为必须经过招委会的集体审议通过执行。二、必须保证我院办学

的规模效益，在保证我院招生规模的基础上，逐步提高生源质量，到

十三五末，学院的在校生规模要达到两万人。三、要充分发挥我院的

软硬件设施，以后编班要以 50人为基数，选修课不足 30人不能开课，

使教学资源得到有效利用。四、招生计划要与各学院、各专业的就业

率挂钩，就业率不高的专业要限招甚至停招。五、扩大普通高考招生

规模，严格控制并逐步减少专升本、对口本科的招生计划。六、逐步

扩大省外招生省份和数量，增加经济发达省份和地区的招生规模，真

正实现优秀生源和新鲜血液的更新流通。



张院长指出，要实现学院的科学发展，必须制定规范的规章制度，

并严格按照各项规章制度来进行工作。要用奖惩机制对学校的各项工

作进行考评，程序管人、制度办事，只有实行严格的奖惩制度才能彻

底改变学校现存的各种不规范行为，使学校的发展走上正常的轨道。

最后，李院长对此次会议进行了总结发言。她指出，招委会的成

立，明确了我校招生工作的方向和目标，使全校师生都能有机会参加

到招生中来，我们在座的每一位委员都应该听取各方意见并及时汇总

上报招委会，应感觉到肩上的重担，并以高度负责的态度监督招生工

作的每一个环节，要以高度的责任心、事业心和使命感对待工作，以

饱满的热情和状态投入到学校的各项工作中。

本次大会，全体委员一致通过了《晋中学院 2015 年招生章程》，

并对 2015 年招生计划进行了初步核定，我校招委会第一次会议圆满

结束。
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